



« Ceci n'est pas un jeune »

Dans le cadre de la Quinzaine de l'égalité des chances et de la diversité 2011

Un festival visant à promouvoir les créations culturelles des jeunes
 Déconstruire les stéréotypes, reconstruire des images positives de « l'autre différent »
 Valoriser les différences, plutôt que les stigmatiser
 Un festival pour plus d'égalité

Donner une image positive des jeunes bruxelloises

5 Maisons de Jeunes (MJ) et une compagnie de théâtre organisent ce festival d'envergure pour permettre aux jeunes de donner une autre image d'eux-mêmes que celle trop souvent véhiculée par les médias : « jeunes délinquants », « jeunes en décrochage scolaire », « jeunes sans emploi », « jeunes vandales »,...

Les jeunes voudraient que la société ait une autre image d'eux. Dans le cadre du festival, ils déconstruisent les stéréotypes et reconstruisent d'autres images d'eux-mêmes et d'autres groupes discriminés.

Les jeunes expriment le droit à la différence et demandent une société plus égalitaire, que l'on soit fille ou garçon, que l'on soit issu d'une culture ou d'une autre, que l'on soit homo ou hétéro, qu'on soit porteur d'un handicap ou pas. Les jeunes expriment leur volonté d'un monde où chacun doit pouvoir prendre sa place.

Les jeunes ont du potentiel créatif. Lors du festival, ils présenteront différents types de créations culturelles et artistiques issues d'ateliers, de stages et de projets auxquels ils ont participé.

La création culturelle est une voie permettant à chacun de se trouver en tant qu'individu et de trouver une place que ce soit dans un groupe ou dans un lieu. Présenter ses créations à un public extérieur permet aussi de prendre place dans l'espace public et donc dans la société.

Déconstruire les stéréotypes

Le projet a pour but de déconstruire les étiquettes que la société a tendance à si facilement coller à la jeunesse et aux groupes minoritaires, bref à « l'autre différent ».

La jeunesse n'est pas seule à subir ce genre de préjugés. D'autres minorités (Par exemple, les minorités de genre, culturelles, voire aussi les personnes handicapées) ont aussi à faire face à ce type de violences. Car le préjugé qu'on nous appose est souvent vécu comme une violence verbale (Pensons à tous les messages négatifs liés aux minorités et transmis par nos médias) et une violence physique (Par exemple, le passant qui traverse le trottoir pour éviter de croiser un groupe de jeunes).

Nous avons choisi de travailler sur ces préjugés en bloc car un jeune n'a pas pour seule caractéristique « d'être jeune », il s'agit peut-être d'une jeune fille, d'un jeune issu de l'immigration, d'un jeune handicapé, d'un jeune homosexuel...

Les préjugés souvent se superposent et se renforcent.

Se questionner, créer, présenter ses créations, ouvrir le débat

Lors de ce festival, plusieurs groupes de jeunes viendront présenter leurs créations à un public diversifié et entameront des débats sur l'acceptation de l'autre, l'ouverture à la différence, sur la tolérance, sur la place des filles et des garçons, mais aussi questionneront les identités, les codes culturels...

Samedi 12 novembre 2011 de 14h à 22h

Chapiteau des Nouveaux Disparus
Angle rue des Coteaux/rue Van Hoorde
1030 Schaerbeek

14h30 Ouverture & Point presse avec :

M. Bruno De Lille

Secrétaire d'État à la Région de Bruxelles-Capitale, chargé de l'Égalité des Chances

Mme Evelyne Huytebroeck

Ministre de la Jeunesse de la Fédération Wallonie-Bruxelles

Au programme

Dans le chapiteau :

- « Parlons en » capsule vidéo sur le thème des rapports filles - garçons- MJ Ganshoren
- « Partage culinaire de Ramadan » capsule vidéo de cuisine interculturelle - MJ Ganshoren
- « Tu seras ma Queen » & autres vidéo clips Slam et Rap – CEDAS
- « Quartiers parallèles » Documentaire – CEDAS
- « L'image des jeunes » créations en stop motion - XL'J
- « Sur les traces d'une Campagnarde à Bruxelles » vidéo documentaire sur la création théâtrale intergénérationnelle – MJ NOH
- « Sexualité, remise en question » fiction sur l'homosexualité – MJ Vision
- « Ce qui se passe en Écosse » spectacle sur le thème de l'homosexualité – CJC Rochefort
- Performance pluridisciplinaire - Créahm
- Spectacle de Kaiser Street – rapports filles - garçons - MJ Interpole

Discussions et débats avec les spectateurs

Après chaque représentation, les jeunes viendront parler de leurs créations et ouvriront une discussion avec le public sur l'un des thèmes de la Quinzaine : la diversité culturelle, l'égalité entre hommes et femmes, l'acceptation de l'homosexualité et l'acceptation du handicap.

Dans l'entrepôt et en extérieur :

- Exposition photo & graff par les filles et garçons d'XL'J
- Performances graff en live – XL'J & Les Pousseurs
- Déambulations théâtrales/circassiennes - XL'J
- Expositions de sérigraphies et peintures réalisées par des personnes « différentes » MJ L'Antirides & Créahm
- Exposition de calligraphie – CJ Averroes
- Exposition des slogans « Jeunesse sans préjugés » - MJ Virton
- Rencontre avec des personnes « différentes » dans le cadre d'un atelier culinaire - MJ L'Antirides
- Scène musicale « Ceci n'est pas un jeune » : Une 1ère expérience de scène pour de jeunes slammeurs et rappeurs (XL'J, Antirides, CEDAS, MJ NOH...)

Animations & ateliers

Bulle mobile et itinérante (projections vidéo)
Station sonore Samarc'ondes

Captation vidéo de la journée par un groupe de jeunes vidéastes en vue d'éditer un DVD retraçant les projets des jeunes, le festival et les créations.

Un événement durable

Nourriture saine, tri des déchets, animations sensibles, mobilité douce (parking vélo), toilettes sèches

Un événement accessible

Entrée gratuite, accès facile par différents moyens de transport, accès aux personnes à mobilité réduite, parking personnes handicapées,,...

Partenaires du projet :

Le projet est porté par **XL'J, MJ Vision, CEDAS, MJ Ganshoren et MJ NOH** en partenariat avec la FMJ asbl, la Compagnie des Nouveaux Disparus et Les Pousseurs asbl

Avec le soutien de la cellule égalité des chances de la Région de Bruxelles Capitale, du service jeunesse de la Fédération Wallonie-Bruxelles, du Service Intégration sociale de Schaerbeek, et de l'entreprise Lochten et Germeau.

Contacts :

Nathalie Heusquin, 0491/15.83.91

Coordination du festival, communication et promotion, contact partenaires...

n.heusquin@fmjbf.org

Sophie Engelskirchen 0486/94.28.92

Responsable du projet de diffusion

Ixelles Jeunes ASBL (XL'J) chaussée de Boondael, 302 – 02/647.30.72 -

ixellesjeunes@gmail.com

MJ Vision ASBL, chaussée de Helmet, 388, 1030 Schaerbeek - 0486/534.570

Contact : Mohamed Mezgout

mezgout@hotmail.com

Centre de Jeunes du CEDAS ASBL, rue Verte 210, 1030 Schaerbeek – 02/242.20.83

Contact : Rosette Moke

moke-cedas@hotmail.com

Maison de Jeunes de Neder-Over-Hembeek ASBL, rue de Laskouter, 1A – 1120 Neder-Over-Hembeek

Contact : Marthe Djilo Kamga – 0473/17.39.80

mjnoh@bravvo.org

MJ Ganshoren, la Cabane ASBL, rue Charles Mertens, 22 – 1083 Ganshoren

Contact : Didier Deroy 02/468.04.81

mjganshoren@live.be

Compagnie des Nouveaux Disparus, rue de Liedekerke, 9 - 1210 Bruxelles

Contact: Emilie Cattin - 0491/ 04 76 77

mil.nouveauxdisparus@gmail.com

Les Pousseurs ASBL

Contact : Carole Segers 0479/58.41.57

lespousseurs@gmail.com